
与时间赛跑

在地处顺义区的理想汽车二
期项目部， 施工现场热火朝天，
但地面干净整洁 。 进入建筑内
部， 墙面细腻光滑， 处处透着管
理的细致。

作为理想汽车绿色智能创造
基地 “中枢”， 理想汽车二期项
目是理想汽车在京的研发大楼，
将供理想汽车约7000人使用， 成
为理想汽车总部又一个集办公和
科技研发于一体的综合体。 项目
工程以节能环保、 现代、 科技、
新能源为特色， 以玻璃幕墙为建
筑外立面 ， 局部采用铝单板幕
墙， 营造现代化、 单元化、 工业
化的新能源汽车产业氛围 ， 并
保 持 与 南 侧 理 想 汽 车 总 部 的
协 调 和 呼 应 。 项 目 建 成 后 ，
将 在 研 发 设 计 、 核 心 基 础 零
部 件 、 自 动 驾 驶 、 人工智能 、
大数据等领域产生集聚效应， 促
进协同合作， 助力北京新能源智
能汽车产业链融合高效发展。

“理想汽车产业园二期项目
2022年6月30日开工， 2023年9月
30日交工， 一共15个月， 工期非
常紧张。” 庄恒兵说 ， “汽车市
场竞争瞬息万变， 为了确保新盖
的研发大楼准时交付， 我们合理
安排了工序， 尤其是在后浇带的
施工上， 一下子节约了3个月。”

庄恒兵告诉记者， 所谓后浇
带是在建筑施工中为防止出现钢
筋混凝土结构由于自身收缩不均

或沉降不均可能产生的有害裂
缝， 按照设计或施工规范要求，
在基础底板、 墙、 梁相应位置留
设的混凝土带。 “从设计好的图
形看， 理想汽车二期项目的后浇
带比较多 ， 光环形的就有6条 。
今年9月30日就要竣工交付， 后
浇带必须提前封闭， 不然没有办
法进行后续各环节施工。” 在紧
张的工期面前， 庄恒兵带领团队
与时间赛跑想办法， 在与专家进
行了多次论证后， 决定采用高纤
维膨胀混凝土分仓浇筑， 并把温
度后浇带修改为间歇式后浇带。
施工工艺的改变， 让工程进度大
大提速。

“联想到地板筏板施工可以
跳仓进行， 我们在屋顶的后浇带

也采用了跳仓施工。 经过专家论
证后的工序调整， 让我们一下子
就节约了90天工期。 目前来看，
能够确保今年9月30日交工。” 庄
恒兵说。

用匠心雕琢

“细节决定成败。 由于我一
直从事的公共建筑具有标准高、
要求高特点， 这就要求我们建筑
人时刻用工匠精神来做好每一个
环节。” 庄恒兵说。

用匠心打造参建的每一个工
程， 庄恒兵是这么说的， 也是这
么做的。

前几年， 作为中建二局三公
司中央美术学院燕郊 教 学 楼 项

目经理 ， 庄恒兵在面对 55米桁
架提升难题时， 组织项目职工进
行攻关 。 桁架需要提升的 精 度
是以毫米计算 ， 稍有误差就要
重做。 在庄恒兵的匠心带领下，
最终桁架提升一次成功。

建造北京五中通州校区的工
程让庄恒兵印象深刻， 这是一项
百年工程 ， 建设由不得半点马
虎。 当时的一栋教学楼有14榀桁
架， 每榀长42米， 要吊装上17米
高的地方。 由于场地狭窄不便施
工， 每次只能拼装4榀桁架， 用
320吨的大吊车吊装完成后， 吊
车需要立即撤场并继续拼装桁
架。 施工过程环环相扣， 还要确
保工期， 庄恒兵殚精竭虑， 让整
个施工流程完美衔接， 确保了教

学楼的顺利竣工， 学生们也得以
准时上学。

如今， 在理想汽车二期项目
上， 庄恒兵继续用一颗匠心精心
雕琢。

庄恒兵告诉记者， 从事项目
工程建设以来， 自己每每遇到难
题， 首先想到的都是依靠技术创
新进行突破。 “随着BIM技术的
大量应用， 以前的难题现在都不
再是难题了 ， 有了BIM的助力 ，
我们的技术创新如同插上了翅
膀。” 庄恒兵说。

理想汽车产业园二期项目施
工伊始， 就遇到了难题。 当时正
逢雨季， 基坑施工水比较大， 淤
泥和积水阻挡了塔吊安装进度。
按照常规施工， 就是垫渣土、 铺
钢板， 但这意味着需要投入上百
万元资金。 “经过BIM进行技术
模拟后， 我们决定修建通行马道
来解决。 最终选择东西、 南北方
向各修一条通行马道， 每条路长
有200米， 分成20米一段一段地
修。 两条通行马道修成后， 一下
子就把塔吊施工难题解决了。 新
修的两条通行马道， 也将作为后
期的正式道路来使用， 不像以前
建设成临时道路还要拆掉。” 庄
恒兵说。

为了解决施工中遇到的各种
难题， 理想汽车二期项目日前成
立以庄恒兵为组长的QC活动小
组， 小组成员共10人， 平均年龄
36.4岁。 面对新使命， 庄恒兵告
诉记者， 自己将继续坚守匠心 ，
苦练内功， 全力打造品质工程。
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李树兴是北京蓝宝律师事务
所主任， 作为一名职业律师， 他
努力为群众提供优质便捷的法律
服务 ； 作为一名昌平区人大代
表， 他听民声、 访民意， 积极为
群众解决 “急难愁盼”。

“我与小汤山 ‘结识’ 已有
２１年。” 李树兴虽来自黑龙江省
大兴安岭市， 却与小汤山镇有着
不解之缘。 2002年， 李树兴来到
小汤山镇龙脉社区， 先后担任龙
脉花园房地产公司办公室主任、
龙脉温泉度假村办公室主任。

在此， 李树兴不仅要负责房
地产开发、 度假村行政管理、 质
检工作等， 还要处理诸多棘手的
突发事件， 保障企业利益不受损
害。 由于行事雷厉风行， 老同事
们 给 他 起 了 一 个 绰 号———“地
雷”。

“有顾客和朋友来龙脉泡温
泉， 当晚说自己的两万块钱不翼
而飞， 这可不是个小事。” 作为
当时的度假村办公室主任， 得知
此事的李树兴， 第一时间赶往现
场向顾客了解情况。

然而在协调全部工作人员检

查完所有监控、 排查过相关人员
无果后， 李树兴的心中不免犯起
了嘀咕： “这些钱怎么会不翼而
飞呢？”

细致的李树兴又分别与顾客

们进行一对一询问沟通， 发现丢
钱时间、 地点等细节存在破绽，
这才确定了这是一场自导自演的
骗局， 避免了龙脉温泉的相关经
济与名誉损失。

“我来龙脉之前就已经是律
师了， 法律知识一直都是我处理
这类突发事件的支撑。” 李树兴
说， 自己之所以能快速找到破绽
并解决问题， 还要得益于法律知
识的傍身。

2005年5月8日对于李树兴来
说是一个特殊的日子 ， 就在这
天， 他告别了工作几年的龙脉，
重新做回律师， 为群众奔走在维
权一线。

在 “律海” 从业十余年的李
树兴在成功办理诸多不同领域的
疑难杂案的同时， 还一直投身辖
区法治宣传教育工作， 积极参与
各个镇街的法律讲座， 持续为群
众提供公益法律服务。

2016年年底， 李树兴被评为
“昌平区2011-2015年法治宣传教
育模范个人”，随后又被昌平区依
法治区领导小组办公室聘为 “昌
平区法治宣传教育形象大使”。

自此， 社区活动室、 街边树
荫下……处处都有李树兴普法讲
法的身影， 这是他为打通法治为
民 “最后一公里” 作出的努力。

随着办案能力与群众认可度

的逐步提高， 2021年12月， 李树
兴先后当选为 “北京市昌平区第
六届人民代表大会” 人大代表、
北京市昌平区第六届人大法制委
员会委员。

“我既是一名人民律师， 也
是一名人大代表， 是沟通群众与
政府的一座桥梁。 尽心尽力为老
百姓办实事是我的责任。” 李树
兴说。

从那时起 ， 除了本职工作
外， 李树兴开始以人大代表的身
份提出紧贴民生的议案， 解决群
众的难题。 他提出的昌平区轨道
交通优化升级、 城镇美化升级等
建议， 得到区委区政府的高度重
视并予以落实。

“我深切感受到， 人大代表
不仅是一份荣誉， 更是一份代表
人民群众参政议政的责任。” 李
树兴说道。

如今， 李树兴正紧盯人民群
众的 “急难愁盼”， 不断发挥法
律专业优势和熟悉社情民意的实
践优势 ， 以代表的身份建言献
策， 兑现着 “人民律师为人民”
的承诺。

□本报记者 周美玉

发挥法律专业优势为群众“急难愁盼”发声
———记昌平区人大代表、北京蓝宝律师事务所主任李树兴

用匠心雕琢每一个细节
———记中建二局第三建筑工程有限公司理想汽车产业园二期项目部经理庄恒兵

□本报记者 马超 文/摄

李树兴 （右）

“一切困难，在我们眼里都不算困难，
我们要的是想办法解决各种难题。 ”他叫
庄恒兵，是中建二局第三建筑工程有限公
司理想汽车产业园二期项目部经理。

从大学毕业踏入中建的大门， 庄恒
兵一直深耕建筑施工一线， 在公建领域
颇有建树。 2013年开始， 庄恒兵担任项
目经理， 奋战在公共建筑施工一线， 用
工匠精神精心雕琢他经手的每一个 “作
品”。


